

NO HABRA GUERRA ENTRE COSTA RICA Y PANAMA

Los dirigentes populares de ambos países sabremos frustrar las maniobras de la United

Nuestro pueblo está enterado de los debates habidos en la Asamblea Nacional, de Panamá, con motivo del proyecto de ley referente a la erogación de un millón de dólares destinados a comprar armamento para el gobierno de ese país. También está enterado nuestro pueblo de que el único diputado que se atrevió a levantar se en el Congreso panameño a combatir tal proyecto de ley, fué el Jefe del Partido Socialista, doctor Demetrio A. Po-

rras P., supo utilizar su tribuna parlamentaria para destruir muy eficazmente los temores que ya comenzaban a tomar cuerpo en los sectores populares de Costa Rica y Panamá, con respecto a la inminencia de un conflicto bélico. No se trata realmente de preparativos para una guerra entre Costa Rica y Panamá, que es poco menos que imposible en estos momentos. Se trataba de una maniobra del Gobierno panameño para armarse y perpe-

tuarse en el Poder. En esa forma, por más que la voz de Porras fuera la única que dijera esas cosas en la Cámara panameña, hay que reconocer que consiguió desvanecer muchos temores y borrar de ambos pueblos ciertas predisposiciones bélicas que comenzaban a tomar cuerpo. El Presidente Arosemena de Panamá indignado, llamó a Porras, "irresponsable". Pero la verdad es que el pueblo panameño tendrá que pensar que de esta

vez no ha sido Porras el irresponsable, sino el Gobierno de un país pobre, que no ha tenido inconveniente en despilfarrarle a ese país sus recursos económicos en armamentos y en ridículas actitudes teatrales. El Partido Comunista de Costa Rica hace llegar su voz de solidaridad al Diputado panameño Demetrio Porras, quien con un criterio clarísimo de lealtad a su patria, ha sabido adoptar la actitud que más convenía al pueblo pana-

meño. Al mismo tiempo, el Partido Comunista de Costa Rica, hace un llamamiento a todas las organizaciones populares de ambos países, para que sin pérdida de tiempo desarrollen dentro de las masas que puedan influenciar, un trabajo tenaz de fraternidad tico-panameña, capaz de impedir que triunfe cualquier maniobra de la United Fruit Company tendiente a establecer un estado de guerra absurdo entre Costa Rica y Panamá. Nues-

tro Partido, por su parte comienza sin pérdida de tiempo a cumplir con su deber. Nuestra consigna central será la siguiente: "Costa Rica y Panamá son países hermanos con problemas comunes que resolver. Los pueblos de Costa Rica y Panamá por ninguna razón deberán ir a los campos de batalla. Por el contrario, deberán fraternizar para cumplir hermanados su destino común".

EDITORIAL

TRAS LA OFERTA

de Herbert Kehnor para financiar la construcción de una gran Planta eléctrica en nuestro país parece esconderse una maniobra hitlerista que nuestro pueblo no debe consentir si aprecia en algo sus instituciones

Por medio del señor Herbert Kehnor—representante de la barbarie hitleriana en nuestro país—ciertas casas comerciales de Alemania han ofrecido a la Junta Nacional de Electricidad financiar la construcción de una gran planta eléctrica destinada a suplir el fluido que actualmente está faltando en la meta central y a minar los cimientos del actual monopolio yanqui. Se dice que el valor de esa planta será aproximadamente de 1.300.000 marcos y la potencia de 25000 kilowatts.

La proposición despertó entusiasmo en varios sectores nacionalistas de la capital los que a través de ella han creído ver perspectivas eficaces de lucha contra el monopolio de la Electric Bond And Share. Y los personeros de la Junta Nacional de Electricidad y aún del mismo Poder Ejecutivo, se han declarado partidarios de la idea y dispuestos a apoyarla y hacerla realidad. De todo esto se deduce que ya no nos encontramos ante un proyecto más o menos fantástico sino casi frente a una realidad. En esas condiciones, vamos a decir nuestro modo de pensar no obstante que todavía no hemos podido conocer todos los aspectos de la negociación.

En primer lugar debemos decir de manera muy clara que en nuestro concepto, no se trata en estos momentos de una operación financiera pura y simple, sino de un problema muy serio que perfectamente puede ser relacionado con el futuro político y social del país.

Nos preguntamos: ¿de dónde el afán de los capitalistas alemanes por resolver el conflicto de nuestra energía eléctrica? Se trata de ayudarnos sin otro propósito que el de percibir los intereses del dinero que emprestarían? No creemos ni en la bondad de los alemanes hitleristas, porque no la han revelado ante situaciones más importantes y decisivas que la nuestra, ni en propósitos de pura inversión de dineros, ya que a ellos les convendría más invertir esos dineros en otros lugares del planeta. Y al mismo tiempo que nos hacemos esas reflexiones, recordamos que esos mismos alemanes están interesados en financiarnos la canalización de las lagunas de Tortuguero, la plantación del abacá y la explotación de su fibra y en controlar nuestra industria cafetalera apoderándose de los principales patios de beneficio. Por cierto que en estas últimas actividades es el mismo señor Kehnor quien se ha destacado. Pero no sólo eso recordamos. También vienen a nuestra memoria las palabras del Presidente Roosevelt señalando al continente el peligro de una invasión militar alemana—estas invasiones siempre son precedidas por la conquista de posiciones económicas—y pidiendo al Congreso de su país la erogación de una fuerte suma de millones de dólares destinada a fortalecer el aparato bélico de los Estados Unidos con fines de defensa continental ante los planes de Alemania. Y recordamos por último, la activísima campaña de espionaje alemán descubierta en estos últimos días en el Canal de Panamá y en regiones adyacentes al mismo. ¿Será posible no tomar en cuenta todas estas circunstancias en relación con la oferta de don Herbert Kehnor?

Alemania tiene interés en establecer y consolidar posiciones económicas en la América Latina y sobre todo en las regiones cercanas al Canal de Panamá. La influencia económica no sólo le permitirá a la Alemania de Hitler intervenir en la política de estos países orientándola hacia la liquidación de la democracia, sino que también le brindará pretexto para intervenir militarmente en cuanto lo crea conveniente. El caso de Checoslovaquia nos debe servir para esclarecer nuestro criterio a ese respecto.

Ahora bien: ¿qué consecuencias inmediatas y concretas

Pasa a la Pág. CUATRO

Amigos de la España leal

Habéis leído el emocionante y sencillo llamamiento de la Pasiónaria, que pide hilo, jabón y botones para ayudar a los valientes soldados españoles?

Demos ya nuestra ayuda! Organicemos ya el envío de MIL PAQUETES que deberán estar listos el 7 de Noviembre para ser enviados a España.

Todas las Células y Secciones del Partido Comunista deberán inmediatamente movilizarse para conseguir la mayor cantidad de carruchas de hilo, jabón germicida y botones.

Las compañeras del Grupo Lina Odena se encargarán de recoger en el Partido los paquetitos que cada militante, o Célula prepare para enviar a España.

En casa de las compañeras Carmen Lyra y Luisa González también se recibirán paquetes. TRABAJO dará un informe de lo que se recoja cada semana.

TRABAJO

Por una democracia de trabajadores. - Por la dignidad y la cultura de los pueblos.

Edición No. 312

San José, C. R., Sábado 22 de Octubre 1938

0.10 Ejemplar

Ningún católico sincero puede ser facista sin traicionar fundamentalmente sus creencias. Los católicos de Alemania como ahora los del Sudetén y los de Austria, ya NO PUEDEN TENER PAZ BAJO EL REGIMEN FACISTA

Una de las condiciones del régimen nazi es la supresión de la libertad de creencias, ya que esta libertad sobre todo cuando el creyente practica una alta creencia en cuyos fundamentos establecen una ética superior, no puede ser compatible con el sistema nazi que al negar la libertad individual, y al recurrir para lo que a los medios de la violencia criminal, está reñido con todo moral superior. Por eso el conflicto entre la Iglesia Católica y los nazis se planteó en Alemania desde el advenimiento al poder de estos últimos.

Los católicos alemanes han venido apelando al mundo contra la brutal opresión de que son objeto por los nazis; su

queja ha salido fuera de Alemania en busca de eco en sus cofrades de todo el mundo. Pero parece que con poco éxito, puesto que en muchos países católicos se sigue la conducta de no atacar al fascismo y la de ocultar la actitud decididamente hostil del nazismo contra la iglesia católica.

Para atacar a los católicos alemanes los nazis usaron armas envenenadas: dijeron que los sacerdotes católicos alemanes eran reos de delitos sexuales, eran defraudadores de dineros a ellos confiados, etc. etc. Les negaron a los católicos alemanes la organización de jóvenes cristianos y la capacidad para educar en su fé a las juventudes.

En cambio, crearon o inten-

taron crear una nueva religión aria, en que la exaltación de los métodos terroristas nazis es el nuevo evangelio del mesiánico Fueher.

Ahora, como la población católica bajo el yugo del nazismo se ha aumentado del 32% al 40% con la anexión de Austria, así mismo ha aumentado

por virtud misma de la "victoria" ese sector hostil al fascismo lo que es una nueva dificultad interna que los nazis tratan de cancelar a toda prisa siguiendo sus métodos conocidos: los sacerdotes católicos austriacos se encuentran bajo el peso de acusaciones Pasa a la Pág. CUATRO—

Los costarricenses demócratas y progresistas deben meditar acerca del significado de la firme política anti nazi de los Estados Unidos de Norteamérica.

Desde que el agresivo régimen de los nazis es una desgraciada realidad en Alemania, viene una rivalidad sorda entre ese país y la clase dominante norteamericana. En efecto, de algunos años para acá, los intereses comerciales de ambas naciones tienen choques y roces constantes que día con día se han venido agudizando. El campo de operaciones lo constituyen estos países de Centro y Sur América como excelentes mercados que son para la producción sobrante de los imperialismos, y que si han estado hasta el momento girando alrededor de la órbita económica de los EE UU. A., desde hace un tiempo han sufrido la invasión en gran escala de los productos alemanes, de los nazis en persona y de sus representantes diplomáticos.

La actitud asumida por Roosevelt es firme y enérgica ante el avance hitlerista. Parece que los nazis después de su vic-

Pasa a la Pág. CUATRO—

La ciudadanía está siendo atropellada por autoridades serviles e inescrupulosas. El descontento contra el Gobierno crece en el pueblo.

La ciudadanía está siendo atropellada en Costa Rica por las autoridades. El Gobierno sanciona el delito de pensar con libertad, destituyendo empleados públicos y encarcelando ciudadanos con cualquier pretexto. Para ser sinceros con nuestro modo íntimo de pensar, tenemos que decir que no creemos que la ola de represión que está azotando a nuestro pueblo sea en su totalidad obra del Presidente de la República. En casi todos los atropellos vemos más bien maniobras de servilismo subalterno. Pero la verdad es que la situación existe tal como nosotros la presentamos y que de ella se está originando un movimiento de indignación contra el Gobierno que

Pasa a la Pág. CUATRO

HOY GRAN MITIN en el salón del Partido a las 7.30 organizado por el Grupo LINA ODENA

Hablarán: Luisa González y Manuel Mora